



**22.06**

**12.15 Uhr**

**Raum S214**



© Bénédicte Brocard

**Die französische Ansiedlung in Amerika im 17. Jahrhundert. Warum beginnt die Geschichte Kanadas mit einem Fest und nicht mit einem Massaker?**

**L'implantation française en Amérique au XVII<sup>e</sup> siècle. Pourquoi l'histoire du Canada commence-t-elle par une fête et non par un massacre ?**

**Éric Bédard (Québec)**

**Hybrid – Zoom-Meeting-ID: 643 8904 8913**

### ***Prof. Dr. Éric Bédard***

Historien et professeur à l'Université TÉLUQ, il est l'auteur de plusieurs ouvrages sur l'histoire du Québec et du Canada. Ses travaux sont consacrés à l'histoire politique et intellectuelle, au rapport au passé des Québécois et à l'historiographie. Au Québec, Éric Bédard est considéré comme un historien public et un vulgarisateur. Depuis 2015 il anime une série télévisée sur des figures marquantes de l'histoire québécoise.

### ***L'implantation française en Amérique au XVII<sup>e</sup> siècle (Brownbag Sessions)***

Première implantation française dans la vallée du Saint-Laurent, la ville de Québec a été fondée le 3 juillet 1608. Les quelques dizaines de Français qui fondent ce poste sont entourés par un millier d'autochtones nomades. Comment expliquer que les Français n'aient pas été expulsés du territoire, eux qui fondaient un véritable poste permanent ? Comment expliquer l'absence de guerre ou d'affrontement entre Français et Autochtones au début du 17<sup>e</sup> siècle ? Pour répondre à cette question, il faut revenir sur le rôle fondamental joué par la « tabagie de Tadoussac » en mai et juin 1603. Cet événement marque le début d'une alliance durable et fructueuse entre Français et autochtones de la vallée du Saint-Laurent. Nous présenterons l'événement, les raisons qui expliquent l'attitude plutôt conciliante des Français et le sens que peut avoir cet événement dans un contexte où les Canadiens cherchent à se « réconcilier » avec les autochtones.

mit Unterstützung der